
矢吹町学校規模適正化・適正配置に関するWebアンケート調査（町立幼稚園）

【住民アンケート調査結果】

資料１
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本調査の目的・概要

町立幼稚園の適正な規模及び適正な配置に向けた検討を行うための参考とするた
め、町内の未就学児の保護者に対しアンケート調査を実施しました

調査の

目的

町立幼稚園の園児数が減少傾向にあり、今後も減少が続くと見込まれています。そのため、より良い幼児教育

の実現に向けて、令和5年4月には「矢吹町立幼稚園の適正規模・適正配置の基本方針」を定めたうえで、今

年度にはその具体的な内容を示す計画を策定予定です。

そこで、町立幼稚園の適正規模・適正配置に関する検討を行うための基礎資料とするため、昨年度実施した

アンケート調査と関連した内容で、保護者の皆様のご意見をお聞きするアンケート調査を実施しました。

調査の概要

調査地域 矢吹町全域

調査対象 矢吹町内在住の0歳児から小学校入学前のお子さんのいる世帯（563世帯）

調査期間 令和5年6月20日（火）～7月3日（月）

回答方法 WEBアンケート（Microsoft forms）又は紙調査票による回答

回収状況 WEBアンケートによる回答244件、紙調査票による回答0件（回収率：43.3%）
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住民アンケート結果（設問１、２）

回答者の属性は下記のとおりです

設問１

お住まいの地域はどの地区ですか

（１つ選択）

設問２

あなたのお立場について教えてください

（当てはまるものを選択）

• アンケート回答者は244名であり、お住まいの幼稚園学区としては主

に中央幼稚園の学区である「矢吹地区（JR東北本線の東側）」

（117名、48.0%）が最も多く、次いで多かったのは主に矢吹幼稚

園の学区である「矢吹地区（JR東北本線の西側） 」（47名、

19.3%）でした

• 「町立幼稚園の保護者」（93件、38.1％）が最も多く、次いで多

かったのは「町内の認定こども園の保護者」（60件、24.6%）でした

• また、現在は通園していない「幼稚園や保育園等を利用していない

児童の保護者」（55件、22.5%）からも一定程度ご回答をいただ

いております

93

60

55

49

2
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町立幼稚園（矢吹幼稚園、中央幼稚園、中畑幼稚園、三神幼稚…

町内の認定こども園（認定こども園ポプラの木、認定こども園野のは…

幼稚園や保育園等を利用していない児童の保護者

町の保育園・小規模保育施設（矢吹町ひかり保育園、イマジン・レ…

町外の幼稚園・保育園等の保護者

その他

（38.1％）

（20.1％）

（24.6％）

（0.8％）

（0.0％）

（22.5％）

回答数=259（複数回答）

町立幼稚園の保護者

（矢吹幼稚園、中央幼稚園、中畑幼稚園、三神幼稚園）

町の保育園・小規模保育施設の保護者

（矢吹町ひかり保育園、イマジン・レインボー、サンライズキッズ保育園矢吹町園）

町内の認定こども園の保護者

（認定こども園ポプラの木、認定こども園野のはな）

117名

48.0%

47名

19.3%

35名

14.3%

30名

12.3%

15名

6.1%

矢吹地区（JR東北本線の東側）

矢吹地区（JR東北本線の西側）

三神地区

中畑地区

わからない

回答者

244名
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町立幼稚園の統廃合を行うことを想定した場合の不安な点としては、園が遠くなるこ
とや子ども一人ひとりに目が行き届きにくくなることなどが挙げられています

設問３

あなたが不安に思われる点をお聞かせください（当てはまるものを選択）

• 不安な点としては「園が遠くなる可能性がある」（152件、62.3%）が最も多く、かつ他の項目と比較しても突出して多くなり

ました。次いで多かったのは「子ども一人ひとりに目が行き届きにくくなる」（81件、33.2%）でした

• その他の意見としては、「上の子は幼稚園で下の子は保育園に通わせる事を検討していたが、通勤時間が限られたいる為、

場所によっては2カ所の送迎が不可能となる」といった意見がありました

住民アンケート結果（設問３）

152

81

57

44

36

24

18

2
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園が遠くなる可能性がある

子ども一人ひとりに目が行き届きにくくなる

環境変化により子どもに負担がかかる

不安は特にない

保護者会などの活動が大きく変わる

子ども同士のつながりが希薄になる

地域のコミュニティがなくなる

その他

（62.3％）

（33.2％）

（14.8％）

（23.4％）

（18.0％）

（7.4％）

（9.8％）

（0.8％）

回答数=414（複数回答）

■アンケート結果の考察点

• 通園距離の長距離化については、送迎バス運行の

有無も含め対応の検討が必要

• 子ども一人ひとりに目が行き届くような職員配置の

検討が必要

• 統合による環境変化が子どもに過大な負担とならな

いよう、統合の実施回数や時期の検討が必要
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地区別にみると、三神地区では比較的に保護者会の活動や、子ども同士または地域
におけるつながりが弱くなることが不安とする傾向がみられました

設問１と設問３のクロス分析
設問１：お住まいの地域はどの地区ですか

設問３：あなたが不安に思われる点をお聞かせください

• 矢吹地区2地区及び中畑地区では、おおむね「園が遠くなる可能性がある」「子ども一人ひとりに目が行き届きにくくなる」

「環境変化により子どもに負担がかかる」の順で割合が大きくなっており、割合の大きさも同じような傾向となっています

• 三神地区では、他の地区と比較して「保護者会などの活動が大きく変わる」「子ども同士のつながりが希薄になる」「地域の

コミュニティがなくなる」の割合が大きくなっています

住民アンケート結果（設問１と設問３のクロス分析）

42.1%

42.6%

46.3%

29.0%

28.6%

18.3%

25.0%

14.6%

12.9%

14.3%

13.5%

11.8%

14.6

16.1%

14.3%

12.7%

2.9%

9.8%

3.2%

42.9%

7.1%

4.4%

7.3%

17.7%

4.0%

5.9%

2.4%

11.3%

2.4%

4.4%

4.9%

9.7%

2.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

矢吹地区（JR東北本線の東側）

矢吹地区（JR東北本線の西側）

中畑地区

三神地区

わからない

園が遠くなる可能性がある 子ども一人ひとりに目が行き届きにくくなる

環境変化により子どもに負担がかかる 不安は特にない

保護者会などの活動が大きく変わる 子ども同士のつながりが希薄になる

地域のコミュニティがなくなる その他

■アンケート結果の考察点

• 三神地区では、他地区と比較し

て、幼稚園が地域コミュニティ等で

のつながりにおいて果たす割合が

大きい
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園の立地環境に関しては、敷地・園舎が広々としていること、被災リスクが少ないこと、
緑豊かで自然に触れられることなどが特に重要な条件と考えられています

設問４

園の立地環境に関して、子ども（これから生まれてくる子どもも含めます。）にとって、特に重要だと思われる

条件についてお聞かせください（３つまで選択）

• 園の立地環境で特に重要と考える条件としては、「敷地や園舎が広々としている場所」（175件、71.7%）が最も多く、次

いで多かったのは「地理的に地震・水害等の災害の被害を受ける可能性が低い場所」（168件、68.9%）でした

• その他の意見としては、「周囲に危険が少ない場所（交通量、近隣住人との関係など）」「駐車場を広めに取れる場所」

「送り迎えの際に車が余裕ですれ違える」「綺麗で設備も新しい園」「土曜日も利用ができる」といった意見がありました

住民アンケート結果（設問４）

175

168

121

82

42

13
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0 50 100 150 200

敷地や園舎が広々としている場所

地理的に地震・水害等の災害の被害を受ける可能性が低い場所

園や園の周辺が緑豊かで自然に触れることができる場所

交通の便がよい場所

通学する小学校に近い場所

（再配置した）周辺地域に一定の人口が集まっている場所

その他

（71.7％）

（49.6％）

（5.3％）

（33.6％）

（68.9％）

（17.2％）

（3.3％）

回答数=609（複数回答）

■アンケート結果の考察点

• 統合する場合の園の場所は、敷地や園舎が

広々と利用できる場所、被災リスクが少ない

場所、緑豊かで自然に触れることのできる場

所、交通の便がよい場所といった条件を重視

した検討が必要
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地区別にみても、概ね敷地・園舎が広々としていること、被災リスクが少ないこと、緑
豊かで自然に触れられることを重要とする傾向がみられました

設問１と設問４のクロス分析
設問１：お住まいの地域はどの地区ですか

設問４：園の立地環境に関して、子ども（これから生まれてくる子どもも含めます。）にとって、

特に重要だと思われる条件についてお聞かせください

• いずれの地域においても、おおむね「敷地や園舎が広々としている場所」「地理的に地震・水害等の災害の被害を受

ける可能性が低い場所」「園や園の周辺が緑豊かで自然に触れることができる場所」の順に割合が大きくなっています

• 中畑地区や三神地区では、他地区と比較して「通学する小学校に近い場所」の割合が大きくなっています

住民アンケート結果（設問１と設問４のクロス分析）

30.3%

31.9%

26.2%

17.9%

29.2%

27.5%

27.5%

26.2%

32.1%

20.8%

18.9%

16.5%

21.3%

23.2%

29.2%

15.2%

13.2%

18.0%

7.1%

12.5%

4.5%

4.4%

8.2%

17.9%

2.5%

4.4%

1.8%

1.2%

2.2%

8.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

矢吹地区（JR東北本線の東側）

矢吹地区（JR東北本線の西側）

中畑地区

三神地区

わからない

敷地や園舎が広々としている場所

地理的に地震・水害等の災害の被害を受ける可能性が低い場所

園や園の周辺が緑豊かで自然に触れることができる場所

交通の便がよい場所

通学する小学校に近い場所

（再配置した）周辺地域に一定の人口が集まっている場所

その他

■アンケート結果の考察点

• 中畑地区や三神地区においては通学す

る小学校に近い場所がよいとする割合が

比較的に多い
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幼児教育に関しては、子どもに目が行き届くような教職員の配置や集団での遊びや
学びの機会の充実などが特に重要な条件と考えられています

設問５

教育に関して、子ども（これから生まれてくる子どもも含めます。）にとって、特に重要だと思われる条件につ

いてお聞かせください（３つまで選択）

• 教育に関して特に重要と考える条件としては、「子どもに目が行き届くよう教職員が配置されている」（205件、

84.0%）で、次いで多かったのは「集団での遊びや学びの機会が充実している」（174件、71.3%）でした

• その他の意見としては、「一人一人の個性を尊重し褒めて伸ばす教育」 「楽器演奏、スポーツ、絵画、英会話

などさまざまな分野に触れる機会」 「日々、子どもを尊重しサポートしてくれる先生がたくさんいる」「保護者の交

流機会や相談体制が確保されている」「教職員の就労環境が良い」といった意見がありました

住民アンケート結果（設問５）

205

174

125

79

56

14

7

0 50 100 150 200 250

子どもに目が行き届くよう教職員が配置されている

集団での遊びや学びの機会が充実している

子どもの主体的対話的で深い学びが実践されるような、特…

運動会や遠足などの学校行事が充実している

異学年や地域住民と交流機会が充実している

保護者の交流機会や相談体制が確保されている

その他

（71.3％）

（23.0％）

（51.2％）

（5.7％）

（84.0％）

（32.4％）

（2.9％）

回答数=660（複数回答）

子どもの主体的対話的で深い学びが実践されるような、

特色ある教育内容が充実している

■アンケート結果の考察点

• 子ども一人ひとりに目が行き届くような職員配置の

検討が必要

• 集団での遊びや学びの機会が充実していることが重

要と考えられていることから、１学級あたり一定規

模の園児数を確保できるような園の検討が必要
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地区別にみても、子どもに目が行き届くような教職員の配置や集団での遊びや学び
の機会の充実を重要とする傾向がみられました

設問１と設問５のクロス分析
設問１：お住まいの地域はどの地区ですか

設問５：教育に関して、子ども（これから生まれてくる子どもも含めます。）にとって、

特に重要だと思われる条件についてお聞かせください

住民アンケート結果（設問１と設問５のクロス分析）

31.2%

29.0%

34.3%

26.6%

39.3%

26.5%

25.0%

23.9%

26.6%

17.9%

18.5%

21.0%

17.9%

17.2%

17.9%

15.0%

10.0%

16.4%

10.9%

7.1%

6.5%

9.0%

4.5%

17.2%

10.7%

1.2%

3.0%

3.0%

1.6%

7.1%

1.2%

3.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

矢吹地区（JR東北本線の東側）

矢吹地区（JR東北本線の西側）

中畑地区

三神地区

わからない

子どもに目が行き届くよう教職員が配置されている

集団での遊びや学びの機会が充実している

子どもの主体的対話的で深い学びが実践されるような、特色ある教育内容が充実している

運動会や遠足などの学校行事が充実している

異学年や地域住民と交流機会が充実している

保護者の交流機会や相談体制が確保されている

その他

• いずれの地域においても、おおむね「子どもに目が行き届くよう教職員が配置されている」「集団での遊びや学びの機会

が充実している」「子どもの主体的対話的で深い学びが実践されるような、特色ある教育内容が充実している」の順に

割合が大きくなっています

• 三神地区では、他の地区と比較して「異学年や地域住民と交流機会が充実している」の割合が大きくなっています

■アンケート結果の考察点

• 三神地区では、他地区と比較

して、幼稚園が地域コミュニティ

等でのつながりにおいて果たす

割合が大きい
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統合する園には、子ども一人ひとりに目が行き届くような教職員の配置や広々として
おり新しく綺麗な園を望む意見が多くみられました（1/3）

分類 主なご意見

ソフト

子ども一人ひとりに目が行き届くような教職員の配置

• 教職員がゆとりを持って配置されていることを望む。それが、園児が尊重

されることにつながる

• 先生方に無理がかからないような環境を整備していただき、ゆとりを持っ

て子どもたちと関わっていただきたい

• 個人差が大きい幼児期のいろいろな発達段階の子ども達に手厚い教

育や、保育ができる環境

• 事故などが起きないよう教員の人員は多くして欲しい

• 教職員を増やして子ども達一人一人に目が届く様にしてほしい

集団での遊びや学びの充実

• 人数の偏りがなくなり、行事が活気あるものになると思うし、環境が良い

施設ができればと思う

• 各学年の人数が増える為、運動会をはじめ園児に競争力や協力をす

る事が身につく

• 集団生活に慣れ、これから迎える学校生活に戸惑いなく進めること

• 少人数になってしまうと集団での遊びや学び、行事実施にも影響が出て

しまうので、なるべく早期に統合した方がよいのでは

• お友達とかかわる中でたくさんの学びや体験をしてほしい

教育内容の充実

• 英会話、読み書き、身体機能を高められるような活動ができる園

• リトミックや運動遊びの時間をもっと増やしてほしい

• 英語、ひらがな、体育などが学べる教室を園児が自由に行き来でき、

小学校の学びに興味を持てるような機会があるといい

預かり保育の拡充

• 働く親として、預かり保育の充実をお願いしたい

• 仕事をしている家庭が多いので早朝、延長保育などの対応をしてほしい

• 土曜保育もあると嬉しい

幼稚園給食の提供

• お弁当ではなく、幼稚園給食になってほしい

• 現状のお弁当給食にはやや不満なため町で給食センターを作ってほしい

• 園に給食室があり、昼食やおやつを手作りしてほしい

• 今はお弁当給食だが、汁物等のある温かい給食になるとより良い

設問６

統合する町立幼稚園に期待することについてお聞かせください（自由記述）

住民アンケート結果（設問６） 1/3

※太字の項目は、概ね意見が多かった順に上から並べています。なお、項目の中のご意見の順番はこの限りではありません

※類似のご意見は統合しています

■アンケート結果の考察点

• 教職員への配慮、子どもの発達段階に応じた教育

保育、預かり保育の拡充、幼稚園給食の提供を期

待する意見を踏まえ、園の運営に関する検討が必

要
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統合する園には、子ども一人ひとりに目が行き届くような教職員の配置や広々として
おり新しく綺麗な園を望む意見が多くみられました（2/3）

分類 主なご意見

ハード

新しく綺麗な園舎

• 新しい園舎の建築

• 他にないオシャレな園

• 園の建物がキレイになり、遊具も充実させること

• 全ての園を廃園にして新しく園をひとつ作り、小学校も同じようにする

園舎・園庭・駐車場等が広い

• 園児達がのびのび過ごせる広々とした園舎、園庭

• 送迎のための広い駐車場

• 体育館が広々して欲しい

その他

• 無料の通園バス

• 遠方から通園される方は、雪などの際不安になると思うので、預かり時

間に柔軟性を持ってあげたほうが良い

• ピアノや空手や書道やダンスなど心身にいい活動を預かり保育の時間

帯に充実に利用したい

• 地域の方々や小学校の子ども達、他学年の子ども達や保護者との交

流が深まることを期待する

• 欠席連絡やお迎え時間変更などをアプリでできるようにしてほしい

• 病児保育もあるといい

• 特別な支援が必要な幼児に適切な対応ができる環境

• 町内4地域の枠を越えた 活動・学習

• 保護者同士の交流も充実してほしい

• 町立の認定こども園として、0歳から通園できるようにしてほしい

• 子ども・保護者・先生・地域などによるつながり

統合を

懸念する

ご意見

• 統合してほしくない • 今のところ不安しかない

設問６

統合する町立幼稚園に期待することについてお聞かせください（自由記述）

住民アンケート結果（設問６） 2/3 ■アンケート結果の考察点
• 新しく綺麗な園舎を望む意見については、園の新設又は

既存施設活用の検討時に考慮が必要

• 地域に園がなくなることや通園の長距離化といった理由

で統合を懸念するご意見を一定いただいているため、地

域住民への適時の情報提供や意見交換等を行う検討

が必要

※太字の項目は、概ね意見が多かった順に上から並べています。なお、項目の中のご意見の順番はこの限りではありません

※類似のご意見は統合しています
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地区別にみると、主に以下のようなご意見がみられました（1/2）

設問６

統合する町立幼稚園に期待することについてお聞かせください（自由記述）

住民アンケート結果（設問６） 3/3

地区 主なご意見

矢吹地区
（JR東北本線の東側）

広々とした新しい園で子どもがのびのびと学んでほしい

• 広々とした園庭、新しい設備、新しくオシャレな園舎がいい

• 教職員を増やして子ども達一人ひとりに目が届くようにしてほしい

• 英語をはじめとした教育を充実させてほしい

矢吹地区
（JR東北本線の西側）

教職員を適正に配置してほしい

• 先生方に無理がかからないような環境を整備することで、ゆとりを持って子どもたちと関わっていただきたい

• 各学年の人数が増えることで、子ども達のコミュニケーションが増え、競争力や協調性が身につく

• 子ども達一人ひとりが健やかに楽しく過ごせる園が一番

中畑地区

園児数が増えることで一人ひとりに目が行き届かなくなることは避けてほしい

• 今まで少ない人数で一人ひとりよく見てもらっていたのが、統合により目が届かなくなり、事故などが起きるのが1番不安

• 伸び伸びと育ち学び、地域の交流を感じ、安心して先生方にお願いできる穏やかな環境を守ってほしい

• 新しい綺麗な園を建築してほしい

三神地区

教職員の十分な確保が必要。また、統合は不安であり避けてほしい

• 一人ひとりに目が行き届くように教職員を十分確保してほしい

• 統合してほしくない。今のところ不安である

• 保護者同士の交流も充実させてほしい

わからない • 子どもが関わる事件・事故が起きないよう、子どもにとって、安心・安全に過ごせる場所にして欲しい

■アンケート結果の考察点

• 三神地域からは統合を懸念するご意見が複数み

られており、この点を踏まえた検討が必要

※太字の項目は、概ね意見が多かった順に上から並べています。なお、項目の中のご意見の順番はこの限りではありません

※類似のご意見は統合しています
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教職員の負担軽減、教育内容の充実、駐車場の広さ、安全・防犯対策を望む意見な
どがみられました（1/3）

設問７

その他何かご意見があればお聞かせください（自由記述）

住民アンケート結果（設問７） 1/3

分類 主なご意見

ソフト

教職員の負担軽減

• 教職員の方の待遇面(給与など)を充実させていただきたい

• 教職員の増員による負担の軽減

• 園児数の増加により、子どもたちへ目が行き届かず、事故が起きるよう

な園にはなってほしくないため、教職員の配置を充実してほしい

教育内容の充実

• 運動能力や芸術的な能力、英会話、プログラミング等の専門の指導者

も導入してほしい

• クッキングの体験を増やし、手作りの素材の大切さを学ばせてほしい

• 英語や韓国語や中国語など多言語異文化の展開で子どもの視野を

広げる活動を行ってほしい

認定こども園への移行

• 認定こども園への移行も検討してほしい • 幼稚園で使用しなくなった施設を、認定子ども園などとして使用し各地

区に残すのはどうか

その他

• 一箇所に統合して園の質があがれば何より。魅力的な園ができることを

楽しみにしている

• 気温と服装の調整が難しいため制服もなくてよい(ブレザーだけなどでOK)

• 給食費の無償化を実現してほしい

• 統合した場合、通園時間が長くなる可能性があることから、開園・閉園

の時間を今までより長くした方がいい

• 幼稚園・小学校について選択制を導入してほしい

• スクールバスを検討してほしい

• 長期休みでも預けられるようにしてほしい

■アンケート結果の考察点

• 子ども一人ひとりに目が行き届くような職員配置を行う

と同時に、教職員の負担軽減についても配慮することが

必要

• 認定こども園化の要否についても検討を行うことが必要

※太字の項目は、概ね意見が多かった順に上から並べています。なお、項目の中のご意見の順番はこの限りではありません

※類似のご意見は統合しています
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教職員の負担軽減、教育内容の充実、駐車場の広さ、安全・防犯対策を望む意見な
どがみられました（2/3）

分類 主なご意見

ハード

送迎のための駐車場が広い

• 送迎のため駐車場の確保をしてほしい • 全園児の保護者が止められる駐車場があればいい

安全・防犯対策の徹底

• 安全・防犯のための対策は十分にしてほしい • 事故防止のため監視カメラなどの設備を導入してほしい

その他

• 園舎が古いので、統合し園舎を新しく建てて欲しい • 園庭で運動会ができるようにしてほしい

その他

• 検討状況を随時ホームページ等で共有してほしい

• 年中無休の小児科を誘致するなど、子育て環境を整えてほしい

• 小学校の小規模化も進んでいるため小学校の統合も同時に進めてほ

しい

統合を

懸念する

ご意見

• 愛着のある幼稚園を統合してほしくない

• 統合には不安が大きいため今の体制で保育を続けてほしい

• 統合しなければならない状況というのは分かるが、最後の一人になるま

で各幼稚園そのままでいてほしい

• 統合して幼稚園が遠くなるようであれば、通園が難しくなるため利用し

ないことも考える

• 統合により地域から子どもがいなくなり、地域の活力が失われてしまうの

ではないか

設問７

その他何かご意見があればお聞かせください（自由記述）

住民アンケート結果（設問７） 2/3
■アンケート結果の考察点

• 通園の長距離化に伴い送迎の車が多くなると見込まれるため、統合する場合

の園には広い駐車場が必要

• 幼稚園の再配置は地域住民の生活に重大な影響を与えることから、地域住

民に対し適時に情報発信を行い、意見交換等を行う検討が必要

• 地域に園がなくなることや通園の長距離化から懸念するご意見があり、この点

を踏まえた再配置の検討が必要

※太字の項目は、概ね意見が多かった順に上から並べています。なお、項目の中のご意見の順番はこの限りではありません

※類似のご意見は統合しています
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地域別にみると、中畑地区、三神地区では統合を避けてほしいとする意見もみられま
した（3/3）

設問７

その他何かご意見があればお聞かせください（自由記述）

住民アンケート結果（設問７） 3/3

地区 主なご意見

矢吹地区
（JR東北本線の東側）

預かり日数・時間の幅を広げてほしい

• 夏休みなど長期休みでも預けられるようにしてほしい

• 通園時間が長くなる可能性があることから、開園・閉園の時間を今までより長くした方がいい

• 教職員を増員するなど教職員の配置をしっかりしてほしい

矢吹地区
（JR東北本線の西側）

子どもたちがのびのびと健康に成長できる園を実現してほしい

• 子どもたちがのびのびと健康に成長できる幼稚園の実現を期待する

• 保育部門、幼稚園部門、児童クラブ館が同一建物で整備してほしい

• 検討状況を随時ホームページ等で共有してほしい

中畑地区

老朽化が進む園舎を新しくしてほしい。また、可能であれば統合は避けてほしい

• 園舎が古いので、園舎を新しく建ててほしい

• できれば統合せずに今の体制の保育を継続してほしい

• 小学校の統合も併せて進めるか、選択制を導入してほしい

三神地区

愛着のある幼稚園の統合は避けてほしい

• 子どもの通っていた幼稚園が無くなるのは寂しいので統合には反対

• 統合により園が遠くなると通園が難しくなるため、利用しないことも考える

• こども園化も検討してほしい

わからない • 子どもだけでなく先生方も仕事がしやすい環境にしてほしい

■アンケート結果の考察点

• 三神地域だけでなく中畑地区においても統合を

懸念するご意見があり、この点を踏まえた再配置

の検討が必要

※太字の項目は、概ね意見が多かった順に上から並べています。なお、項目の中のご意見の順番はこの限りではありません

※類似のご意見は統合しています


